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Conselho Estadual de Saúde – CES/ES 

ATA – 166ª Reunião Ordinária – Ano 2016 

17 de março de 2016 

 

 

Aos 17 (dezessete) dias do mês de março do ano de 2016 (dois mil e dezesseis), às 14 

(quatorze) horas, no Auditório da nova sede da Secretária de Estado da Saúde – SESA – 

Rua Maria Judith Tovar Varejão, 225 – Ed. Enseada Plaza – Enseada do Suá – Vitória/ES, 

reuniram-se em Sessão Ordinária, o Conselho Estadual de Saúde – CES/ES, sob a 

Presidência do Conselheiro Ricardo de Oliveira. Estiveram presentes os (as) conselheiros 

(as): Ricardo de Oliveira, Francisco José Dias da Silva, Anselmo Dantas, Débora Aparecida 

Marques de Oliveira, Giana de Caio Silva Carvalho, Carmem Lúcia Mariano da Silva, João 

Vicente Roeder, Alberto Tadeu Cardoso Guertzet, Andressa Barcellos Oliveira, Rosaria 

Maria Oliveira Reisen, Valdecir Gomes do Nascimento, Anderson Pedro Alves, Zaldimar 

Tadeu da Silva, Edson Miranda Miguel, Adriana de Freitas Coelho Carvalho, Marcos Ivan 

Cerqueira, João Carlos dos Santos (Barata), Antonio de Castro Reis, Neuza da Penha de 

Souza Campanin, Antonio Carlos Nogueira do Nascimento, Maria Lucia dos Santos Mariano, 

Antonio Odilon Araujo Rocha, Elio Rodrigues Dias e Joseni Valim de Araujo. Ausência 

Justificada dos (as) conselheiros (as): Jathir Gomes Moreira, Sirlete Maria Orleti, Rossana 

Bezerra de Rezende, Rodrigo da Rocha Rodrigues e Jaqueline Moreira de Araujo. O 

Presidente da Sessão, Conselheiro Ricardo de Oliveira passou a palavra ao Secretáro 

Executivo José Eduardo Gava fez a chamada dos conselheiros e havendo quorum 

regimental foi dada inicio aos trabalhos. Foi convidado para tomar posse como conselheiro 

suplente o Sr. Antonio Paixão da Rocha Cosme representante da Nova Central Sindical de 

Trabalhadores em substituição ao conselheiro Luiz Antonio Cezar. Em seguida foi 

convidado os membros da Mesa diretora para compor a mesa da reunião. Dando início a 

seu pronunciamento, o Presidente do CES e Secretario Estadual de Saúde descreveu o 

episódio relativo ao indicativo das Cooperativas Médicas em suspender a prestação de 

serviços o que causou grande transtorno para a SESA e conseqüentemente aos usuários do 

SUS, tendo em vista a possibilidade de haver da desassistência à população. Isso de deu 

pelo anuncio feito pala gestão de que realizaria processo licitatório para contratação de 

serviços de médicos especializados para toda a rede, seguindo as determinações do 

Ministério Público, Poder Judiciário e Tribunal de Contas. Informou ainda que para o 

governo seria muito mais fácil contratar os serviços das cooperativas como vem sendo 

feito, entretanto há um impedimento legal. Assim, reafirma que não se furtará em 

defender os interesses dos usuários do SUS e as manifestações dos representantes das 

cooperativas visam a defesa de seus interesses de reserva mercado. Por fim registrou que 

a licitação será aberta nos próximos dias e espera que esta nova etapa poderá trazer uma 

melhor qualidade ao atendimento aos usuários do SUS. Outra questão que merece toda a 

atenção é a questão do combate ao mosquito aedes aegypti, vetor transmissor da dengue, 

zica e chicungunia. Registrou a importância que toda a sociedade defina um “Dia D” de 

combate ao mosquito como forma de enfrentar esta verdadeira tragédia. Hoje cerca de 

74% dos focos estão dentro das residências e somente com a participação de toda 

sociedade é que venceremos esta guerra. Não há ação mais efetiva que a eliminação dos 

criadouros, tendo em vista que vacinas, fumacê e outros são ações pontuais e não 

resolvem a questão integralmente. Em seguida foi passada a palavra ao servidor da 

Secretaria Executiva do CES, Alexandre de Oliveira Fraga, para relatar o movimento de 

mobilização da Caravana Capixaba de Combate ao Aedes Aegypti. Foi destacado que a 

caravana terá inicio no próximo dia 22 na Região Central, no município de Colatina. Na 

Região Sul ocorrerá no dia 29 de março na cidade de Cachoeiro do Itapemirim e esta 

prevista para 08 de abril a ida da Caravana para a Região Norte na cidade de São Mateus. 

Registrou ainda a importância da participação dos conselheiros e das entidades que 

compõem os Conselhos de saúde. O Secretário Executivo do CES, José Eduardo Gava, 

registrou a presença do representante do Ministério da Saúde, Bartolomeu Martins e do 

Diretor do Hospital Evangélico Ricardo Ewald. Em seguida, o Conselheiro Valdecir Gomes 

do Nascimento apresentou uma questão de ordem solicitando que fosse incluído na pauta 

de       discussão um informe do Secretário sobre os movimentos que tem ocorrido em 

diversos hospitais da rede quanto a privatização de serviços. A questão foi submetida ao 
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plenário que acolheu a solicitação. Aproveitando a oportunidade, o Conselheiro Elio 

Rodrigues solicitou que fosse esclarecido ao CES o quanto é gasto e produzido pelo 

Hospital Jaime dos Santos Neves assim como o Hospital Antonio Bezerra de Farias. O 

Conselheiro Anderson Pedro Alves registrou que no HEIMSBA foi feita até reunião com 

representantes da AEBES discutindo como se dará ao processo de gestão por parte de OS. 

Esclarecendo aos questionamentos do conselheiro Valdecir, o Presidente do Conselho 

Estadual de Saúde e Secretario de Estado da Saúde, Ricardo de Oliveira, passou a 

esclarecer que recebeu a informação não procede. Esta questão foi levantada pelo 

Deputado Hudson Leal na Audiência Pública realizada na ALES, mas na verdade o que esta 

por traz desta discussão é a tentativa das cooperativas em tumultuar a gestão. Informou 

ainda que recebeu o Conselho Gestor do HEIMABA nesta semana e esclareceu os fatos. 

Afirmou que ninguém esta discutindo privatização de serviços, pois o patrimônio é público 

e continuará público. O que esta em debate na SESA é a transferência da gestão dos 

hospitais públicos para as Organizações Sociais. Entretanto, assim que a proposta estiver 

concluída na SESA ela será trazida ao debate com todos os interessados, inclusive ao 

Conselho Estadual de Saúde.   Em seguida, foi iniciada a discussão da pauta. Item 1 - 

OF/SESA/CES/SE/Nº. 020/16 – Aprovação das Atas da 60ª Reunião 

Extraordinária e da 165ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde – 

CES/ES, realizadas respectivamente em 22 de dezembro de 2015 e 18 de 

fevereiro de 2016. A matéria foi aprovada pelos conselheiros. Item2 - 

OF/SESA/CES/SE/Nº. 021/16 – Recomposição da Mesa Diretora e das Comissões 

Intersetoriais do Conselho Estadual de Saúde, em atendimento ao Regimento 

Interno deste Conselho, no que se refere ao tratamento de faltas dos (as) 

conselheiros (as). Considerando que o mandato dos conselheiros esta no fim, foi 

aprovado o encaminhamento de manter a situação como esta priorizando o funcionamento 

da Mesa Diretora. Item 3 - OF/SESA/CES/SE/Nº. 023/16 – Processo de discussão e 

aprovação do Plano Estadual de Saúde. Foi aprovado o indicativo de se fazer uma 

oficina junto à reunião do Conselho para tratar da matéria. Item 4 - 

OF/SESA/CES/SE/Nº. 024/16 – Eleição do Conselho Estadual de Saúde – CES/ES. 

A matéria retornará a Mesa Diretora para encaminhamentos. Item 5 - 

OF/SESA/CES/SE/Nº. 029/16 – Adequação da Lei Nº 7.964, de 27 de dezembro 

de 2014, com base na Resolução Nº 453, de 10 de maio de 2012, do Conselho 

Nacional de Saúde. A Matéria retornará a Mesa Diretora para encaminhamentos. Item 6 - 

OF/SESA/CES/SE/Nº. 025/16 – Proposta do Conselho Estadual de Saúde para a 

Programação Anual de Saúde de 2016 – PAS 2016. A matéria foi retirada de pauta. 

Item7 - OF/SESA/CES/SE/Nº. 003/16 – Prestação de contas da Associação 

Evangélica Beneficente Espírito Santense – AEBES, mantenedora do Hospital 

Evangélico de Vila Velha, com o detalhamento do uso dos recursos oriundos de 

emendas parlamentares gastos com o referido Hospital no período de 2014 a 

2015. A matéria provocou vários questionamentos e o representante do Ministério da 

Saúde, Bartolomeu Martins sugeriu a realização de uma oficina onde os conselheiros 

possam se apropriar da forma como os investimentos oriundos de emendas parlamentares 

são executados. Foi aprovado o indicativo. Os demais pontos de pauta foram transferidos 

para uma reunião extraordinária com data a ser marcada pela Mesa Diretora, em face ao 

adiantar da hora. A sessão foi encerrada às 17h (dezessete horas), e eu, Alexandre de 

Oliveira Fraga, servidor da Secretaria Executiva do CES/ES, lavrei a presente ata que vai 

assinada pelo Secretario Executivo do CES juntamente com o Presidente.  

 

 

 

José Eduardo Gava 

Secretário Executivo  

Conselho Estadual de Saúde – CES/ES 

 

 

 

Ricardo de Oliveira 

Conselheiro Estadual de Saúde  

Presidente do Conselho Estadual de Saúde – CES/ES  
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